Le cuesta a Ud. digerir los alimentos?

Este puede ser su mejor remedio

Tabletas DIGESTOIDES

Contienen una fórmula científica combinada

Y sirven para le que se dice

DON JULIO YA NO SOPLA

No me importunes ni me vengas con tus mates,

Cuando llegaste Julio Acosta hasta el Congreso,

Busca ora al pueblo pa que veas que no te topa,

pues no le cuadras como le cuadraste ayer,

en sus sillones te me echastes a dormir;

busca otro mate, porque ahora ya me chocas,

quiero que sepas que por ti ya nadie vota

Una era nueva comienza en Costa Rica,

por eso es que ora todo ese pueblo grita

ni te molestes en pensar en la curul,

que tú ya no soplas, en el país.

si nunca has soplado por el país.

sin hacer nada, ya te ensayé.

tú ya no soplas en el país.

pues tú ya no soplas en el país.

los pueblos quieren mejor vivir,

que's Mora el que sopla en el país.

quiero que sepas cuando oigas estas coplas

Pasaste un tiempo feliz en el Congreso

Pa que me pides, que te elija de nuevo

PARODIA de la popular canción TU YA NO SOPLAS

El libro del Dr. don Clodomiro Picado

"Vacunación contra la senectud precoz"

«El señor C. Picado me ha pedido que presente su libro al público, pero me parece que debo presentarlo a él mismo, porque el hombre explica la obra.

"Desde su juventud, cl senor Picado había venido dando muestras de su vocación, que era la de naturalista. En Costa Rica, su pais, donde la flora y la fauna tienen una opulencia tan superior a la de nuestras regiones templadas, había hecho espontáneamente observaciones numerosas e interesantes, y vino a Paris en los años que precedieron a la

Ya que no está en nuestra mano poder hacer un comentario sobre el libro de Clorito Picado, Trabajo publica con orgullo una traducción del francés de una parte del prefacio escrito por el doctor Maurice Caullery de la Academia de Ciencias francesa. El Dr. Caullery fue profesor del Dr. Pi cado y su juicio tiene que estar sustentado en una sólida base de comprensión del asunto tratado en la obra del ilustre hombre de ciencias costarricense.

Tradece F. L.

guerra a completar sus estudios en la Soborna; en aquel tiempo es que fué mi discípulo.

"De los datos que había recogido en su país, pudo sacar una interesantísima tesis docral sobre Las Bromeliáceas epifitas coniideradas como Medio Biológico, cuyo título basta para indicar la cepa y demar-ca la personalidad del autor.

"Volvió entonces a Costa Rica, con su equipo de biólogo, que había completado frecuentando en Paris el Instituto Pasteur y el Instituto de Medicina Colonial, Hace más de veinte años trabaja en el Laboratorio del Hospital de San José, uniendo a las variadas investigaciones que le sugieren su curiosidad de naturalista, las que son la rutina de un laboratorio de hospital. La lista de sus publicaciones demuestra bien el ardor con que se dedica a las investigaciones. Estas se relacionan, efectivamente, a la fisiología regetal pura y aplicada a la bacteriología y a la micología, a la fitopatología, a la imuno. logia, al estudio de los venenos de serpientes, a la tera péutica humana, en fin a las variadas cuestiones de la biología general. En todo caso dan muestra de una persona

lidad. 'Tal diversidad es a la vez testimonio de la incesante di versidad de la mente y de las condiciones que se desprenden del aislamiento en que se en cuentra un científico en los países alejados de los grandes centros de la ciencia. Se nece sita una energia poco común y un ardiente amor a la ciencia para no dejarse dominar por la rutina de la existencia, y para superar los obstáculos incesantes y de todo orden que se deben al alejamiento y a la soledad. Con todo, una mente original tiene la ventaja en tales condiciones, de no sufrir el desgaste continuo que proporcionan las fricciones dia rias de nuestros centros europeos. Este libro lleva bien impresas las marcas de todas esas circunstancias: exhala, hasta cierto punto, el perfume del terreno donde nació, al mismo tiempo que atestigua el celo con que el autor se ha empeñado en documentarse, bajo condiciones desfavorables, en los múltiples y difíciles problemas que abarca su problema.

«Casi no me atrevo a re' velar que la pasión con que el señor Picado ha puesto a la prueba las ideas que sur gian en su mente, lo han lle vado más de una vez a prac. ticar sobre si peligrosos ex' perimentos. Este libro es, pues, fruto del entusiasmo científico, y lo recomi ado a la buena voluntad del público biólogo. Al escribir

mente las impresiones que recibí de una estadía demasiado corta que hice en Cos· ta Rica, en 1933, cuando fui a visitar a mi estimado antiguo estudiante, el Sr. Picado.

Las páginas que siguen han evocado en mí. en cier tos párrafos, el eco de esas impresiones demasiado bre: ves, al mismo tiempo que he sentido todo el ardor con que el autor se ha dedica do al estudio de un vasto y complejo problema.

«Sin duda, al querer reu nir todo lo que la biología contemporánea da luz sobre el problema de la senectud, tal vez se ha dejado llevar el autor a hacer relaciones discutibles.

No hay que perder de vista el hecho de que este libro no es una obra de en señanza dogmática, pero creo ver en él, hasta cierto punto, la confesión de una mente, que ha meditado largamente en la soledad que ha leído, y experimentado, y que siente la necesidad imperiosa de hacer el balance de sus impresiones y exponerlo al juicio de los biólogos. Espero que éstos recibirán su esfuerzo con buena voluntad, y aprecia· rán todo el mérito que le corresponde al Sr. Picado por haberlo hecho.

MAURICE CAULLERY

De la Academia de Ciencias

Costa Rica

Tierra mía!

Parodia de la canción «Jalisco nunca pierde»

Yo soy hombre deesta patria que se llama Costa Rica, donde la tierra produce al que la quiera sembrar. Sin embargo yo no tengo ni una pequeña parcela y en mi casa me hacen falta los frijoles y el arroz.

ESTRIBILLO Costa Rica, tierra mía, yo no tengo ni un pedazo (en qué sembrar;

Costa Rica, tierra mía, ahora vengo decidido a luchar. Obreros y campesinos, formemos un sólo bloque que le atore a los peligros

Nada importa hallar la (muerte conquistando nueva vida

a seguir viviendo esclavos

sin echarse nunca atrás.

en la hacienda del patrón. Costa Rica, tierra mía, etc. Tierrahermosa es Costa Rica para un pueblo decidido que consciente de su fuerza quiera hacerla progresar.

Se delinean nuevos rumbos, nuevos hombres se delinean, ya se orienta nuestra patria hacia un porvenir mejor. Costa Rica, tierra mía, etc.

Los políticos de oficio nunca cumplen sus prome-

el Partido Comunista nos ha dicho la verdad.

Por la nueva Costa Rica lucharemos hoy unidos, para dar a nuestros hijos una patria de verdad! Costa Rica, tierra mía, etc.

EL RANCHITO BANANERO

Parodia de «La Casita»

Qué de donde amigo salgo? de un campamento en un charco dende sirvo a la yunsi, de un ranchillo donde vivo

allá en medio bananal.

con mi esposa y mis eniquillos

Viera usté lo que alla pasa con el hombre que trabaja todo el día bajo el sol, comido de los mosquitos con el agua entre la casa y mala lalimentación.

El Gobierno nos descuida, no nos tiene medicinas ni hospitales ni doctor, si nos muerde una culebra alli mismo nos entierran y eso es civilización!!

Allá pega el paludisme; la tisis y el reumatismo deshacen a cualquier peon; cuando llega un hombre sano después de unos cuantos años sólo es un cascarón.

En las tierras que abandona esta Compañía ladrons que se adueña del país, no le permiten ahora que haga usté una socola para sembrar su maiz.

El salario que ganamos alli mismo lo dejamos en ganancias al patrón, en el tal comisariato nos dan caro lo barato y nos meten lo peor.

Hace falta ya un Congreso que se enfrente a la frutera y la soque de verdad, de diputados patriotas que no vendan su conciencia al oro de la yunai.

Y amigó le digo ahora que se acuerde usté de Mora, Defensor de la nación, que hace felta en el Congreso El campeón de los derechos del pueblo trabajador.

CAFE MODERNO

MIGUEL GUEVARAH.

Donde usted encuentra el mejor servicio de Café, Refresquería y Confiteria

y puede comer inmejorablemente con cincuenta céntimos

Imprenta CARTIN Hnos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.